

OPINIÓN

Democracia sindical, objetivo cumplido



Por el Dr. Carlos Rojo / Presidente de la AMM

Hace dos años cuando asumí la presidencia de la Asociación de Médicos Municipales, lo primero que sentí fue un gran orgullo de haber sido elegido por miles de socios y socias para llevar adelante la tarea, no solo de conducir esta institución tan grande e importante, que en 2024 cumplirá 88 años, sino además **la responsabilidad de devolverle valores perdidos** durante los últimos años.

Tenía -y tengo- la convicción de que era necesario iniciar una nueva etapa signada por la **democratización del gremio**. Darle a cada secretario que me acompaña en la gestión un rol protagónico para desarrollar su labor. Dejar atrás un modelo de funcionamiento verticalista y presidencialista, y apostar a una dinámica **horizontal y participativa**, en la que todas y todos los dirigentes tuvieran la posibilidad de crecer y hacer aportes a la asociación.

También, retomar la relación fluida con las **filiales hospitalarias**, apoyarlas y darles todo el sostén para que con un modelo descentralizado, puedan sentirse acompañadas en la lucha gremial y en la defensa de las problemáticas de cada hospital.

En este sentido, propuse y cumplí con la iniciativa de **reformar el Estatuto** y limitar la duración en el cargo de presidente a solo dos períodos para así asegurar que ya nadie ocupe este lugar por más de veinte años.

Mí meta es dar espacio a los **diferentes grupos que integran nuestros afiliados** para trabajar en las variadas realidades: con este objetivo creamos la Comisión de Residentes, revitalizamos la Subcomisión de Jubilados, e incorpo-

ramos en la modificación del Estatuto la creación de la Secretaría de Género, Equidad y Diversidades. Mientras esto se concreta, creamos una comisión que ya se desempeña en estos temas, con mucho éxito. Es muy importante que todos los sectores se sientan representados.

Ampliamos los miembros de la Comisión del Polideportivo para que más hospitales estén representados, y convocamos a psiquiatras de los hospitales monovalentes y generales para que conformen la Comisión de Salud Mental, que se reúne semanalmente.

Más allá de la ciudad de Buenos Aires

Para ampliar las fronteras y volver a proyectar a nuestra entidad a nivel nacional e internacional, fundamos e integramos Sigmela junto a otros gremios médicos para reflexionar y presentar proyectos sobre las **cuestiones comunes** que tenemos los colegas de toda Latinoamérica. También, somos parte de la Mesa Sindical El Salario No Es Ganancia; fuimos el primer gremio médico en integrar este grupo que conforman sindicatos de diferentes ramas. Tuvimos **reconocimiento internacional**, nuevamente nos sumamos a Confemel y participamos de congresos en otros países, firmamos convenios y dimos a conocer a nuestra institución más allá de la Argentina.

Sumar a las familias

Para que la familia del socio sea protagonista de esta democratización, ampliamos las edades de ingreso al Polideportivo de hijos y nietos, y creamos nuevas actividades recreativas y deportivas. Comenzamos las obras para que sea accesible e inclusivo, ya construimos las rampas de acceso a la pileta, se nivelaron pisos y avanzamos con un espacio plano de ingreso a los vestuarios. Nos motiva la convicción de que este es un espacio de intercambio y recreación para todos y todas.

Abrimos las actividades culturales y de acción social para los familiares de los socios y socias.

La lucha gremial

Por supuesto que todo este proceso de democratización y transparencia en la gestión, lo sustentamos en la **lucha gremial por los derechos laborales de los médicos y médicos municipales**, el fortalecimiento de nuestra compañía Seguros Médicos, obras en el Polideportivo, más oferta académica en nuestro Instituto para el Desarrollo Humano y la Salud. Pero no me propongo hacer un detallado balance de lo hecho, el fin es manifestar lo valioso de reposicionarnos como un sindicato que funciona democráticamente, que amplía los espacios de participación, que suma más y más afiliados y afiliadas, que busca representar a los diferentes grupos y que aspira a que cada uno de los socios y socias pueda sentirse parte de nuestra lucha gremial.

Gracias a la colaboración de todas y todos los médicos municipales, al compromiso de nuestros dirigentes y al cumplimiento de lo que prometimos cuando soñábamos con la emocionante posibilidad de conducir esta prestigiosa institución, hoy podemos decir que hicimos mejor a la Asociación de Médicos Municipales porque logramos recuperar su mística y su tradición democrática.